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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ortsrates Epe 
vom 01.11.2022 

Dorftreff Epe, Malgartener Straße 117 a, 49565 Bramsche, OT Epe 
 

 
Anwesend: 
 

Ortsbürgermeister 
Herr Volker Stuckenberg  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Helga Poske  
Herr Lars Rehling  
Herr Udo Stückemann  
Herr Niklas Tschöke  
Frau Insa Zimni  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Guido Buck  
Herr Heiner Hundeling bis TOP 3 
Herr Tobias Luttmer ab TOP 4 
Herr Matthis Waldkötter  
Frau Ann-Kathrin Westerkamp  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Wolfgang Matzat  

Verwaltung 
Frau Doris Vortmann  

Protokollführerin 
Frau Hendrikje Bramscher  
 
 
Abwesend: 

Sonstiges Mitglied gem. § 7 (3) HS 
Herr Jürgen Kiesekamp  
 
 
Beginn: 19:00          Ende: 21:20 
 
Tagesordnung:  
 
 1   Mandatsverlust durch Verzicht im Ortsrat Epe WP 21-26/0191  

 2   Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes   
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 3   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit   

 4   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 5   Wahl des/der stellv. Ortsbürgermeisters/in   

 6   Genehmigung der öffentlichen Protokolle der Sitzungen vom 
14.06.2022 und 05.07.2022 
 

  

 7   Bericht des Ortsbürgermeisters   

 8   Einwohnerfragestunde   

 9   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Epe   

 10   Prioritätenliste OR Epe 2023 WP 21-26/0173  

 11   Haushaltsplanberatungen 2023   

 12   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 13   Anfragen und Anregungen   

 14   Einwohnerfragestunde   

 15   Sonstiges   

 
 
 
TOP  1 Mandatsverlust durch Verzicht im Ortsrat Epe WP 21-26/0191 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitgliedschaft des Ortsratsmitglieds Herrn Heiner Hundeling durch 
schriftliche Verzichtserklärung gegenüber dem Hauptverwaltungsbeamten nach § 52 Abs. 1 Nr. 1 
Nieders. Kommunalverfassungsgesetz beendet ist. 
 
 OBM Stuckenberg bedankt sich noch einmal für die wertvolle Zusammenarbeit mit ORM Hundeling 
in der Zeit von 2016 bis 2022.  
 
 
Abstimmungsergebnis:    9 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     2 Enthaltungen 
 
  
TOP  2 Verpflichtung eines neuen Ortsratsmitgliedes  
 
Durch den persönlichen Rücktritt von ORM Hundeling, rückt Herr Tobias Luttmer von der CDU-
Fraktion nach.  
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Durch den OBM Stuckenberg wird die Verpflichtung verlesen und durch ORM Luttmer nimmt diese 
zur Kenntnis. 
ORM Luttmer braucht nichts mehr zu unterschreiben, da dieses im Vorfeld mit der Verwaltung 
erledigt 
wurde. 
 
 
TOP  3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
OBM Stuckenberg eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit 
fest.  
 
 
TOP  4 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
 Ergänzung zur Tagesordnung werden nicht beantragt. 
 
 
TOP  5 Wahl des/der stellv. Ortsbürgermeisters/in  
 
Durch den Mandatsverlust von ORM Hundeling muss eine neue stellvertretender Ortsbürgermeister/ 
in ernannt werden. Die CDU wie auch die SPD sind sich einig, dass es ein Mitglied der CDU-Fraktion 
sein sollte, da die SPD-Fraktion den Ortsbürgermeister stellt. 
 
Von der CDU wird ORM Buck vorgeschlagen. Dieser Vorschlag wird durch die SPD mitgetragen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:    10 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     1 Enthaltungen 
 
 
TOP  6 Genehmigung der öffentlichen Protokolle der Sitzungen 

vom 14.06.2022 und 05.07.2022 
 

 
Die Protokolle der Sitzungen vom 14.06.2022 und 05.07.2022 werden genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:    10 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     1 Enthaltungen 
  
 
 
TOP  7 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
OBM Stuckenberg gibt einen ausführlichen Bericht über die wahrgenommenen Termine und 
Veranstaltungen im Zeitraum vom 04.05.2022-  01.11.2022 ab.  
Hervorzuheben ist am 09.10.2022 der Rentnerkaffee, der nach 2-jähriger Pause wieder mit vollem 
Erfolg angenommen wurde. 
Ein großer Erfolg seien auch das Jubelschützenfest am 17./18. September, die Hangaparty und das 
Oktoberfest am letzten Wochenende gewesen. 



  Seite 4 von 8 

OBM Stuckenberg teilt noch einmal mit, dass die Brückenbaumaßnahmen zwischen Epe und 
Malgarten voraussichtlich Ende Dezember fertig gestellt werden. 
Der Landkreis geht davon aus, dass bis Ende des Jahres die Sperrung der Kreisstraße aufgehoben 
wird. 
 
OBM Stuckenberg gibt einen Sachstand zur Verkehrsschau in Epe (K 150): der LK Osnabrück warte 
erst den Neubau des neuen Feuerwehrhaus Epe/ Sögeln mit einer Zu- und Abfahrt auf die Kreisstraße 
ab. 
Erst danach erfolge die Beschilderung und die Markierung der Malgartener Straße Höhe Abfahrt 
Honigmoorschule. 
 
OBM Stuckenberg informiert, dass im Dorftreff ein Beamer installiert worden sei. Dieser Beamer 
kann von den Vereinen genutzt werden, werde bei einer privaten Vermietung des Dorftreffs, nicht 
mit vermietet. Je 2 Schlüssel für den Beamer besäßen der Schützenverein und der Sportverein. Einen 
weiteren Schlüssel habe OBM Stuckenberg. 
 
 
 
TOP  8 Einwohnerfragestunde  
 
Ein Einwohner fragte nach, wann die  Straßenerneuerung von Malgarten nach Epe geplant sei. 
 
OBM Stuckenberg sagte dazu, dass die Straße von Malgarten nach Epe eine Kreisstraße sei und diese 
in der 2. Hälfte 2023 erneuert werde. Dazu werde es auch noch eine Informationsveranstaltung vom 
Landkreis geben. In der ersten Hälfte 2023 erfolgt eine Sanierung der Nordtangente. Diese sei eine 
städtische Straße, daher erfolge die Umsetzung der Sanierung Malgarten – Epe erst in der 2. 
Jahreshälfte 2023. 
 
 
TOP  9 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der 

Ortschaft Epe 
 

 
9.1 OBM Stuckenberg weißt noch einmal darauf hin, dass die Anschaffung eines Mülleimers an 

der Am Zuschlag / Am Gortemarsch durch den städtischen Haushalt übernommen werde, 
dafür 
bräuchten keine Ortsratsmittel bereitgestellt werden müssen.  
 

9.2 Der Antrag der Katzenhilfe wird abgelehnt. 
 
 ORM Matzat weißt noch einmal darauf hin, dass die Katzenhilfe nie im Vorfeld sagen könnte, 

wo die Mittel zum Einsatz käme. Es sei nicht planbar. 
 
 

Abstimmungsergebnis:    1 Stimmen dafür 
      10 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
9.3 Der Antrag für die Tennisabteilung des SC Epe –Malgarten wird zugestimmt. 
 
 Der Verein bekommt 2500,00 € aus den Ortsratsmitteln Epe. 
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Abstimmungsergebnis:    11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
9.4 Über den Arbeitseinsatz „Jubiläumsstein“ muss im Nachhinein noch abgestimmt werden. 
 

110,20 € für die Herrichtung. 
  
  

Abstimmungsergebnis:    10 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      1 Enthaltungen 
 
9.5 ORM Waldkötter findet es schade, wenn man die noch verfügbaren Mittel, die dem Ortsrat 

Epe zur Verfügung stehen, nicht im Dorf einsetzt.  
 

Die Verwaltung wird gebeten für folgende Punkte Angebote einzuholen. 
 

 Geschwindigkeitstafel zum Aufhängen an der Grundschule  
1x Solarbetrieben und alternativ 1x Batteriebetrieben 

 Mülleimer mit Hundekotbeutel in Malgarten  

 Weitere Fahrradständer für den Bereich vor der Turnhalle Epe 
 

Die CDU-Fraktion kümmert sich selbst um Angebote für: 
 

 Bank für Bushaltestelle Bockstiegel  

 Sitzbank mit Tisch an der Kreuzung Am Gortemasch / Am Zuschlag  
 
 

ORM Tschöke begrüßt die Vorschläge der CDU, 
 

 den Ansatz des SC Epe- Malgarten erhöhen um zusätzlich 400,- € 

 den Ansatz des Schützenvereins erhöhen um zusätzlich 400,- € 

 den Ansatz der Feuerwehr Epe erhöhen um zusätzlich 100,- € 

 den Ansatz des Spielmannszug Schützengesellschaft Epe erhöhen um zusätzlich 100,- € 

 den Ansatz für den Volkstrauertag erhöhen um zusätzlich 400,- € 
 

Die Anfrage für den Mülleimer mit Hundekotbeutel in Malgarten / Ecke Bockstiegel wird als 
geeigneter Platz gesehen (in Malgarten Sögelnerallee / Ecke Mühlenbruchweg) 
 
 
Die Ansätze der Vereine sollen im Jahr 2023 erhöht werden. Beschlossen wird das allerdings 
erst auf der nächsten Ortsratssitzung im Jahr 2023. 
 
Außerdem begrüßt der Ortsrat Epe den Vorschlag des OBM Stuckenberg den Ansatz „Pflege 
für das Ortsbild“ mit 300,- € für das Jahr 2023 aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis:               11 Stimmen dafür 

      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
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9.6 OBM Stuckenberg teilt mit, die Ortsratsmittel für den Volkstrauertag 2022 auf 400,- € zu 
erhöhen. Der Bramscher Bläsergruppe bekommt 150,- € für Ihren Einsatz. 

 
Abstimmungsergebnis:                11 Stimmen dafür 

      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
  
 
TOP  10 Prioritätenliste OR Epe 2023 WP 21-26/0173 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Prioritätenliste für das Haushaltsjahr 2023 wird ohne / mit folgender Änderung beschlossen. 
 
 
Im städtischen Haushalt sind 210 000 € für die Flutlichtanlagen enthalten, berichtet ORM Rehling. 
Nach genauer Hinterfragung in der Verwaltung wurde ORM Rehling sowie auch ORM Waldkötter 
bestätigt, dass diese Summe für alle Flutlichtanlagen der Stadt Bramsche veranschlagt sein.  
Ca. 80 000€ fallen auf Epe.  

 
 

Das Abstimmungsergebnis der Prioritätenliste 2023 
 
 
Abstimmungsergebnis:    11 Stimmen dafür 
     0 Stimmen dagegen 
     0 Enthaltungen 
 
  
 
TOP  11 Haushaltsplanberatungen 2023  
 
 OBM Stuckenberg berichtet, dass die Auftaktgespräche für den Neubau der Feuerwehr gestartet 
seien.   
Er habe über den Baudirektor erfahren, das die ersten Entwürfe für dieses Jahr und eine grobe 
Fertigstellung des Feuerwehrhauses für 2024 erwartet wird. 
Einen Vorentwurf werde es in diesem Jahr geben. 
 
ORM Rehling teilte mit, dass man sich an den Neubau des Feuerwehrhauses in Engter anlehnen 
werde. Da dieses hervorragend abgeschnitten habe. 
 
 
 
TOP  12 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 

 Antwort zur Anfrage aus dem Protokoll vom 05.07.2022 
„Halteverbot Poststraße“ liegt vor. 
Parkplätze seien genügend im Hof und es erfolge eine gelegentliche Kontrolle durch 
die Kollegen /innen des „Ruhenden Verkehr“ aus der Verwaltung. 
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TOP  13 Anfragen und Anregungen  
 
13.1 ORM Hundeling teilt mit, dass die Bankette an der Gortemarsch eher als Mitte März 2023 

erneuert werden müsste. Die Mitarbeiter vom Baubetriebshof mögen das bitte prüfen. 
 
13.2 ORM Rehling bittet um Überprüfung des Verkehrsspiegels Bührener Esch / bLaues Wunder. 

Dieser müsste gegebenfalls erneuert werden. 
 
13.3 ORM Rehling teilt mit, an der Malgartener Straße Höhe Familie Ossenbeck ist ein 

Verkehrsschild umgefahren, dieses liege jetzt hinter der Mauer bei Familie Ossenbeck und 
müsste durch den Baubetriebshof wieder hingestellt werden. 

 
13.4 ORM Westerkamp würde es begrüßen, wenn der Ortsrat einmal im Jahr eine Veranstaltung 

für alle Bürger im Dorf veranstalte, bei der auch gerne die Grundschule, wie auch die Vereine 
einzubinden wäre. 

 
13.5 OBB Stuckenberg erinnert noch einmal daran, dass der Sportverein sein 75-jähriges Bestehen 

habe. 
 
13.6 ORM Waldkötter bittet um Überprüfung einer Beschilderung an der Kreuzung Am 

Gortemarsch/ Am Zuschlag, gleichrangige Straße, rechts vor links. 
 
13.7 ORB Stuckenberg teile mit, dass der Ortsrat sich zum Müll sammeln bei der AWIGO 

angemeldet habe. 
In den Jahren vor Corona hatte das die Jägergemeinschaft auch immer durchgeführt, 
so ORM Hundeling. 

 
13.8 OBM Stuckenberg informierte den Ortsrat, dass die Blumenzwiebeln zum Pflanzen 

bereitständen. 
Die Nachmittagsbetreuung der Grundschule Epe möchte mit den Kindern den Ortsrat 
unterstützen. 
Am 24. November von 14.30 Uhr bis ca. 15.30 Uhr erfolge die Umsetzung in Zusammenarbeit 
mit den 1. und 2. Klassen aus der Nachmittagsbetreuung.  
Frau Unland von der Betreuung wird durch den OBM Stuckenberg informiert. 
Die Blumenzwiebeln werden um den Jubiläumsstein gepflanzt. 

 
 
 
TOP  14 Einwohnerfragestunde  
 
Eine Einwohnerin fragte nach, ob man etwas gegen die Lindenblätter an der Malgartener Straße 
Höhe Familie Ossenbeck tun könnte. 
 
OBM Stuckenberg sieht da keine Möglichkeit.  
 
 
TOP  15 Sonstiges  
 
15.1 OBM Stuckenberg lädt alle Orstratsmitglieder zum Volkstrauertag am 13. November um 

13.30 Uhr am Dorftreff ein. Herr Hüttmann von der evangelischen Kirche werde da sein, wie 
auch die Bläsergruppe Bramsche. Der Pastor der katholischen Kirche sei an diesem Tag 
verhindert. 
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15.2 OBM Stuckenberg informiert den Ortsrat, dass die Windparkbetreiber 2000,00 € spenden 
möchten für 2022. OBM Stuckenberg macht den Vorschlag, dass das Geld in den neuen 
Tennisplatz und für die Überdachung der Tribüne auf dem Sportplatz Epe jeweils mit 1000,- € 
zur gute kommen soll. 
Die Ortsratsmitglieder tragen diese Verteilung der Spende. 

 
 

Abstimmungsergebnis:    11 Stimmen dafür 
      0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
 
 
 
Volker Stuckenberg Doris Vortmann Hendrikje Bramscher 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführerin 
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